

# Orchies : un débat d'orientation budgétaire comme un constat

(photo : Antoine Vaast)

**Les dépenses augmentent plus vite que les recettes. L'objectif est de maintenir l'investissement et maîtriser le fonctionnement.**



Le débat d'orientation budgétaire du conseil municipal du jeudi 19 février ne mérite pas l'appellation «débat». Plutôt un monologue de l'adjoint chargé des finances, Gérard Depret, qui a rappelé combien les finances de la commune étaient saines.

Après quelques simples régularisations à l'ordre du jour, l'examen des finances de la Ville d'Orchies s'est conclu par un satisfecit général. Des recettes de fonctionnement stables et surtout un endettement largement maîtrisé. «Le résultat du compte administratif 2008 sera positif. Avec un résultat en fonctionnement de 174000 euros. (...) Pour l'investissement, les dépenses d'équipement sont passées de 1095000 euros en 2007 à plus de 1600000 euros en 2008, tout en limitant le recours à l'emprunt.» De fait, Orchies est bien en dessous de l'endettement moyen des communes de sa strate : 580 euros par habitant alors que la moyenne nationale est supérieure à 850 euros.

Et pourtant, la ville doit trouver des marges de manoeuvre pour des «dépenses de fonctionnement qui croissent chaque année» et des investissements nécessaires. Le débat d'orientation budgétaire a livré quelques pistes.

D'abord une augmentation de 2% des redevances que paient les usagers comme la cantine, le centre aéré, la garderie scolaire, etc. «C'est déjà inférieur au montant de l'inflation.» Ensuite une hausse de la dotation globale de fonctionnement (DGF) versée par l'Etat. En hausse parce qu'à partir du 1er janvier 2009, «la population prise en compte passe de 7605 habitants à 8406». «La DGF devrait passer de 1124742 euros à 1209915 euros.»

## **Hypothèse d'augmentation des impôts locaux**

Il est également prévu une légère augmentation des impôts locaux : revalorisation des bases de la taxe d'habitation et du foncier bâti, mais aussi une augmentation des taux de 3%. Une hypothèse de travail pour l'instant.

Des pistes financières qui ont plusieurs objectifs : poursuivre la politique de désendettement et maintenir l'investissement. «D'importantes dépenses d'investissement seront engagées pour des travaux de voirie et aussi pour l'extension de l'école maternelle.» Par exemple, la rénovation du parking De Lattre de Tassigny et des rues adjacentes est estimée à 650000 euros.

Des pistes, des hypothèses qui seront validées (ou abandonnées) lors du vote du budget primitif dans quelques semaines.

Article rédigé par :

Bruno Place